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刘伟鹏是一名化学工程
硕士，毕业于美国北达科他
大学。一次偶然的经历让他
对可降解材料产生了兴趣。

“当时，我去美国密歇
根州立大学看女朋友，也
就是我现在的太太。”刘伟
鹏说，聚餐期间遇到一位

来自密歇根州立大学生物
质材料研究中心从事科研
工作的朋友，对方热情地
邀请他去参观实验室，他
也因此结识了美国生物质
材料方面的顶级专家拉马
尼·纳拉扬教授，并如愿
以偿地成为该实验室成员。

这个实验室的学术氛
围非常浓厚，所有人不仅
从事研究工作，还要争取
让技术成果产业化。2005
年，刘伟鹏接手了人生中
的第一个公司，随后又在
密歇根州立大学攻读了管
理学硕士。



玉米做胶水 大豆制坐垫
他将生物材料玩得风生水起

■人物名片

姓名：刘伟鹏
职务：宁波柯恩生物材料有限公司董事长
荣誉：宁波市“3315计划”创业人才

结识美国顶级专家

这是第三代材料革命
2014年，刘伟鹏创办

宁波柯恩生物材料有限公
司，主要生产用于多种产
品的生物基和生物降解高
分子原材料。

据刘伟鹏介绍，每个人
无时无刻不在接触化合物，
差不多每天会接触到几万
种。“生物基和生物降解高
分子材料，就是使用天然的
动植物成分，尽量减少人们
对工业合成化合物的依赖。

生物性材料在废弃之后能
够在泥土中腐烂分解，不
会造成二次污染。”他表
示，这项技术也被称为第
三代材料革命。

刘伟鹏曾参与研发了
一款玉米材料胶水。“一直
以来，人们就会将米粒等
淀粉类东西用作粘剂，通
过技术改良，可使其粘性
大大增强。”

依赖这项技术，刘伟鹏

与团队研发出了多款产品，
并 成 功 牵 手 NATURE
WORKS、KTM 等知名美
国企业。经他之手，玉米可
以化身为袋子、儿童安全玩
具、儿童餐具等各类产品，
大豆可以成为福特汽车中
的坐垫。目前，仅宁波地区
的生物原料生产线年产量
就达3000吨左右，这些原
料几乎全部销往欧美，广泛
应用于各种生物产品中。
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商报讯（记者 毛
雷君）健康又美味的早
餐会给人带来一整天
的好心情。那么，究竟
如何选择合适又放心
的早餐店呢？最近，市
市场监管部门又授牌
了 70余家“示范早餐
店”，目前全市范围内
已经有300家“示范早
餐店”，可以让市民更
好地选择就餐场所。

从 2014 年起，宁
波市场监管部门就着
手开展食品安全“示范
早餐店”创建活动，对

“示范早餐店”设置了
严格的量化评定标准，
共设分值100分，只有
最后评定分值在90分
以上的参与单位才能
获得示范早餐店的招
牌，而且在创建期间的
食品随机抽检中，只要
有一次不合格，便一票
否决。

各县区 （市） 市
场监管局也组织开展

了各具特色的早餐经
营示范店创建活动。
如江北市场监管局专
门组织拟创建单位参
加相关食品安全知识
培训，手把手地现场
指导，还专门设计制
作公示牌，对日常检
查情况、食品采购来
源、添加剂使用情况
等在营业场所明显位
置公开公示。

开展示范创建的
早餐店，经整改后，
设施配套齐全，就餐
环境明显改善，就餐
人数持续增长。

市市场监管局餐
饮处相关负责人表示，
他们对这些“示范早餐
店”的授牌是进行动态
管理的，如果不符合条
件就会取消资格。广大
市民也可通过宁波市
市场监管局官网、宁波
市企业信用网，对已经
授牌的300个“示范早
餐店”进行查询。

我市已授牌
300家“示范早餐店”
市场监管部门将进行动态管理，一票否决

宁波打出工业大
数据王牌

在当天的会场上，宁
波中之杰信息技术有限公
司总裁苏玉学带着其公司
最新开发的D-work数字
车间一体化解决方案及一
云通信息化云服务平台登
台亮相。

昨天傍晚，记者第一
时间连线了刚刚结束发言
的苏玉学。“会上，省政
府相关负责人介绍，‘十
三五’期间浙江要发展10
万家‘云上’企业，这使

我们十分振奋。”
“传统的制造型企业

面临着排产报工难、工艺
文件下发难、生产追溯
难、质量管控难、决策分
析难等问题。为了解决这
些问题，中之杰不断扩大
研发团队，经过一系列的
设计、研发、装配、测
试，D-work数字车间解
决方案已于去年9月投放
市场，并在刚刚登陆A股
市场的奇精机械厂区使
用。”苏玉学说，“当D-
work 数字车间一体化解
决方案与公司此前开发的
一云通制造平台对接后，

通过平台与智能硬件无缝
对接，实现计算机端、移
动端、无线智能设备等终
端实时同步共享数据，能
让企业决策者实时掌握采
购、库存、用电量等动态
数据，实现制造效率倍
增。”

同在现场参会的宁波
市大数据管理局局长严继
锋表示，尽管宁波在云计
算、大数据领域与杭州等
城市的差距十分明显，但
作为“中国制造2025”全
国首个试点示范城市，我
市拥有发展工业大数据的
良好基础与先试先行的条

件，这将为我市发展智能
制造、智能经济提供巨大
帮助。

据悉，下一步宁波市
政府将与中之杰、航天科
工旗下航天云网联合在宁
波建设工业大数据项目。

宁波大数据产业
即将“起飞”

实际上，从去年起，
大数据产业便在宁波风起
云涌。去年1月17日，阿
里巴巴全国首个特许经营
的大数据云基地——宁波
大数据云基地项目在慈溪

完成签约。而在去年12月
8日，宁波市政府与百度
公司签订战略合作备忘
录，决定以“全国首个试
点示范”的高标准共建百
度云智·宁波大数据产业
基地。

去年11月，宁波新三
板上市企业云朵网发布公
告称，与腾讯云计算（北
京）有限责任公司签订了
《合作协议书》，双方将在
智能制造、智慧交通、智
慧医疗等多方面展开合
作。就此，BAT三大巨头
在宁波完成布局。

而 在 去 年 10 月 中

旬，宁波市政府也发布了
《宁波市人民政府关于推
进大数据发展的实施意见
（甬政发〔2016〕92号）》，提
出了宁波发展大数据产业
的蓝图——到 2020 年，
建成国家城市大数据综
合示范应用城市，将宁
波打造成为未来国家级
大数据创业创新中心和
城市大数据产业基地，
成为立足国内、辐射全
球的大数据创新要素有
机组成部分，为全市智能
经济等新经济发展提供重
要支撑。

记者 乐骁立

浙江大数据产业地图出炉

甬企打出工业大数据王牌
昨天，浙江省云计算·大数据产业推进大会在萧山举行。会上，浙江省经信委正式发布了“浙江省大数据产业地图”，省内涉及智慧城

市、智慧金融、工业大数据、数字营销、智能制造、人工智能的百余家企业点亮地图。我市的金唐软件、云朵网络、中之杰等一批优秀企业作
为宁波大数据产业的中坚力量赫然在列，宁波的大数据产业也随着这批优质企业乘“云”而上。

刘伟鹏说，随着 80
后、90后的年轻人成为消
费主力，国内的消费正在
发生结构性变化，因此他
将研发的产品对准了国内
市场。如从美国引进的
Green Living America
（米仔）旗下的玉米儿童餐

具、玉米纸尿裤、玉米湿
纸巾、玩具等产品。其
中，玉米儿童餐具在上海
久光百货一度被抢到脱
销。

除了布局久光、诚
品、保利等进口高端渠道
以外，刘伟鹏还将目标对

准了高端进口商超。另
外，线上也与天猫、京
东、苏宁易购等主流电商
平台达成合作意向，预计
今年可以完成国内主流电
商平台的入驻。

记 者 劳育聪
通讯员 范汉坷

国内市场潜力巨大

美国曾经有件
事风靡社交网络，
一名网友收到快递
盒，意外地发现底
部的防震填充物不
仅可以吃，而且味
道还不错。

“这款快餐盒
就是以玉米为原料
的可降解产品，它
出自密歇根州立大
学生物质材料研究
中心。”宁波柯恩
生物材料有限公司
董事长刘伟鹏说，
“降解类产品将会
随着社会发展，逐
渐进入更多的生产
生活领域，形成庞
大的市场。”


